

CONVENTION SUR LE COMMERCE INTERNATIONAL DES ESPECES
DE FAUNE ET DE FLORE SAUVAGES MENACEES D'EXTINCTION



Soixante-dix-huitième session du Comité permanent
Genève (Suisse), 3 - 8 février 2025

Questions stratégiques

COOPÉRATION AVEC LES ACCORDS MULTILATÉRAUX SUR L'ENVIRONNEMENT
ET AUTRES ORGANISATIONS INTERNATIONALES

1. Le présent document a été préparé par le Secrétariat en vue de fournir une mise à jour en ce qui concerne ses efforts de collaboration sur la gestion durable et légale des forêts et des espèces d'arbres inscrites aux Annexes de la CITES, comprenant une recommandation supplémentaire pour examen par le Comité permanent.
2. En préparation de la 20^e session du Forum des Nations Unies sur les forêts (FNUF20, du 5 au 9 mai 2025 à New York, États-Unis), le président du FNUF20 a invité la présidente du Comité permanent (États-Unis d'Amérique, Mme Rosemarie Gnam), dans une lettre jointe en annexe de cet addendum, à lui transmettre des informations sur les contributions de la CITES à la résolution d'ensemble E/2024/42, en particulier au paragraphe 5 a) et b), en précisant comment la CITES renforce ses efforts de collaboration et apporte son appui aux travaux du Partenariat de collaboration sur les forêts (PCF – dont la CITES est membre) ; à intégrer le Plan stratégique des Nations Unies sur les forêts (2017-2030), les objectifs mondiaux relatifs aux forêts et les cibles y afférentes dans les plans et les programmes de travail des membres du PCF, dans le respect du mandat de chacun, et à prendre des décisions propres à renforcer le PCF et dont tous tireraient bénéfice.
3. Le Secrétariat note que les conclusions préliminaires de l'étude interdisciplinaire (en cours) sur la CITES et les forêts (décision 19.32), disponibles dans le document SC78 Doc.19, peuvent répondre en grande partie à la demande d'informations formulée par le FNUF. Dans l'attente des commentaires du Comité permanent concernant l'étude sur la CITES et les forêts, le Secrétariat propose donc que la réponse soumise au président du FNUF mentionne cette étude et mette en avant la contribution des Parties à la CITES en faveur de la gestion durable des forêts et de la conservation de la biodiversité par la mise en œuvre des dispositions de la Convention concernant les avis de commerce non préjudiciable ainsi que les avis d'acquisition légale.

Recommandation supplémentaire :

4. Le Comité permanent est invité à :

[...] (les recommandations contenues dans le paragraphe 32 du document SC78 Doc. 16 restent inchangées)

- f) demander au Secrétariat, en consultation avec la présidente du Comité permanent, de rédiger une réponse définitive à la lettre reçue de la part du président du FNUF20, en s'appuyant sur le présent addendum ainsi que sur toutes les observations pertinentes recueillies à l'occasion de la présente session.



HEADQUARTERS | SIEGE | NEW YORK, NY 10017

Reference: UNFF-24-RN-L-211

18 July 2024

Dear Ms. Gnam,

I am pleased to bring to your attention the report of the nineteenth session of the United Nations Forum on Forests (UNFF19) as contained in document [E/2024/42](#) available at the [Forum website](#). This official report of the session contains the outcomes of UNFF19, including its “Omnibus Resolution” and the “Quadrennial Programme of Work of the Forum for the period 2025-2028”, as well as a “High-level Segment Declaration”. The UN Economic and Social Council (ECOSOC) is scheduled to adopt these outcomes on 23 July 2024.

UNFF19, convened from 6 to 10 May 2024 at UN headquarters in New York, was a historic session as the Forum undertook its midterm review of effectiveness of the International Arrangement on Forests (IAF) and charted the future direction of the Arrangement towards 2030.

The UNFF19 Omnibus Resolution and the HLS Declaration contain numerous provisions regarding the work of the Collaborative Partnership on Forests (CPF), and its member organizations. These signify the critical importance of the work of the CPF and its members in making progress towards achievement of the objectives of the IAF. To further strengthen the Partnership, several invitations in the UNFF19 omnibus resolution are addressed to the governing bodies of the CPF member organizations.

According to paragraph 5a, and 5b of this resolution, ECOSOC invites the governing bodies of the CPF to:

- a. Strengthen collaboration and support to the work of the CPF; and
- b. Integrate the UN Strategic Plan for Forests 2017-2030 (UNSPF), the Global Forest Goals (GFGs) and associated targets into the plans and operational programmes of work of the CPF members in accordance with their respective mandates and to take mutually beneficial decisions on strengthening the CPF.

Ms. Rosemarie Gnam
Chair of the Standing Committee of the Convention on International Trade in Endangered Species of Wild Fauna and Flora

In my capacity as the Chair of UNFF20, it is my distinct pleasure to share these outcomes with you as the Chair of the Standing Committee of the Convention on International Trade in Endangered Species of Wild Fauna and Flora (CITES). It would be appreciated if the above-mentioned invitations could be brought to the attention of your respective body for any appropriate follow up.

I look forward to further advancing collaboration between CITES and the UNFF on mutual areas of interest, in particular, implementation of the UN Strategic Plan for Forests 2030 and its Global Forest Goals.

Sincerely,



Ismail Belen
Chair of the Twentieth Session of the
United Nations Forum on Forests

cc: Ms. Ivonne Higuero
Secretary-General of the Convention on International Trade in Endangered Species of Wild Fauna and Flora

Ms. Juliette Biao
Director of the Secretariat of the United Nations Forum on Forests